
在昨日的架構重組有關的法例修訂建議小組委員會上，反
對派多番圍繞程序問題作出批評。公民黨吳靄儀聲稱，

並非針對梁振英，相信委員會今次的做法與2007年一樣，但
當局提交的文件混亂，改組建議又未於事務委員會討論，就
討論法例修訂是本末倒置。民主黨張文光則稱，立法會不應
是橡皮圖章，質疑副財政司司長的設置無必要。公民黨余若

薇質疑，架構重組是否要全盤支持，可否存在部分接受的空
間。

羅范：不改組則停滯不前
羅范椒芬反駁批評時說，期望議員不要倒果為因，強調是

按需要決定組織，她並以多項中央惠港政策需要跟進為例，
批評部分議員不能只 眼今天運作正常就斷言不需要進行改
組，如果按照這種邏輯將令香港停滯不前。

多名建制派議員亦直指有必要盡快通過改組。紡織及製衣

界別梁劉柔芬指出，政治現實是改朝換代，反對派議員多番
阻撓改組是「 住唔畀變」，呼籲不同意者當然可表達意見，
但亦應容許梁振英嘗試，不需對抗。民建聯葉國謙不滿吳靄
儀所謂「梁振英做事方法」的說法，強調過往亦出現過類似
的職能轉移，亦沒有人說過是「曾蔭權做法」，認為議員未必
認同梁振英的施政理念，但亦要就架構重組的現實問題作理
性討論。

身兼委員會主席的民建聯主席譚耀宗則在會後指出，期望
架構重組可於7月1日前通過，這樣對今後的社會發展有好
處，例如讓新班子可對施政報告有更好的準備。他不諱言，
是次面對的部分議員處理手法與2007年不同，較多問題及要
求，擔心這樣討論下去會對架構重整有影響，不過他不定義
這是否「拉布行為」。

葉國謙：新設局可討論
民建聯葉國謙亦在會後稱，擔心財委會出現「拉布」，但無

奈「天要下雨，娘要嫁人」。他重申過去兩屆重組的做法亦如
是，未曾試過所有3司12局要細分至不同的事務委員會討論，
但因文化局、資訊局是新增設，要於不同事務委員會討論屬
無可厚非，但亦擔心會成為拖延，批評有人期望梁振英為香
港帶來變革，卻又拖住其後腿。

自由黨主席劉健儀指出，雖然財委會主席由反對派人擔
任，但呼籲對方應做好主席一職，嚴格按議事規則主持會
議。

立法會主席曾鈺成表示，政府重組架構的審議方式，跟一
般條例草案的處理不同，當中涉及主要官員職權轉移的決議
案，每名議員只可發言一次，最長15分鐘，即使議員提出大
量修正案，表決所需的時間亦可以預計，因此不存在需要

「剪布」。至於重組架構涉及的財務建議，曾鈺成相信財委會

主席劉慧卿會盡量容許議員提問，但如果議員重複提問，財
委會主席適當時會劃線。
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香港文匯報訊（記者 文森）前香港衛生
署署長陳馮富珍（見圖），自2006年當選世
界衛生組織總幹事後，昨日成功獲連任。新
華社報道，正在日內瓦舉行的第六十五屆世
界衛生大會昨日（23日）選出中國推薦的候
選人陳馮富珍，為世界衛生組織下任總幹
事。港府衷心祝賀陳馮富珍成功連任，行政
長官曾蔭權讚揚陳馮富珍是表現傑出、全情
投入具有影響力的國際公共衛生組織的官
員。

今年1月世界衛生組織召開執委會會議，經過面試和34個成員國投票等
程序後，表決通過提名現年65歲的陳馮富珍繼續出任下任總幹事，亦是
唯一候選人。及至昨日下午，獲第六十五屆世界衛生大會通過任命。

港府讚陳太貢獻廣獲認同
港府祝賀陳馮富珍成功連任，曾蔭權表示：「陳醫生獲高票支持連

任，反映她的貢獻獲得世衛成員國的廣泛認同。對於來自香港的官員能
夠繼續擔當領導角色，服務國際社會，我們感到無比鼓舞和自豪。」

另外，身在日內瓦、以中國代表團成員身份參與第六十五屆世界衛生
大會的香港食物及衛生局局長周一嶽表示，陳馮富珍過去在國際衛生事
務各方面皆貢獻良多。

周一嶽說：「陳醫生在出任世衛總幹事的首個任期內，積極推動國際
間的合作和夥伴關係，促使全球為防控疾病和其他健康威脅作出更佳準
備。」他又讚揚，陳馮富珍帶動了多個範疇的發展進程，在世界各地讓
更多人能達至最高的健康水平。

新任期至2017年中
陳馮富珍在香港公務員隊伍服務25年，曾於1997年處理香港禽流感疫

情，以撲殺活雞阻止禽流感病毒傳播，而聞名於國際醫護界。她又曾參
與2003年應對沙士疫情，同年退休時任衛生署署長。她其後加入世界衛
生組織，並於2006年當選世衛總幹事，成為首位華人出任此要職。陳馮
富珍新一任任期將於2012年7月1日開始，至2017年6月30日為止。

陳馮富珍簡介
學歷 1966年畢業於何東女子職業學校（現何東中學），升讀

羅富國教育學院。加拿大西安大略大學醫學士、英國皇

家內科醫學院院士、新加坡國立大學公共衛生科碩士。

掌世衛歷程
2006年11月9日 在世界衛生大會特別會議上，當選為世界衛生組織

總幹事，這是中國首次提名競選並成功當選聯合國

專門機構的最高領導職位。

2007年1月4日 就任世界衛生組織總幹事。

2009年 福布斯「世界100名權威女性」榜上排名第38位。

2009至2010年 在日內瓦世衛總部地下「作戰室」協調全球抵抗

H1N1甲型流感（豬流感）疫情，發布警戒級別。

疫情直至2010年8月宣布結束。

2011年11月 中國政府推薦陳馮富珍參選連任總幹事，她是唯一

遞交競選申請的候選人。

2012年1月 世衛執行委員會宣布提名陳馮富珍為下任總幹事。

2012年5月23日 成功連任世衛總幹事（任期為2012年7月1日至

2017年6月30日）。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）羅范椒芬
（見圖）及不少立法會議員都指出，現時處理
新一屆政府重組的程序與2007年時一樣，不
同的是部分議員超乎尋常關注，提出在多個
事務委員會討論。

資料顯示，2007年政府架構改組涉及8個
決策局，包括環境運輸及工務局、房屋及規
劃地政局重組為環境局、發展局、運輸及房
屋局；而衛生福利及食物局、經濟發展及勞
工局、工商及科技局就重組為食物及衛生
局、商務及經濟發展局、勞工及福利局；政
制事務局重組為政制及內地事務局；同時重
組民政事務局職能等，變動遠較這次梁振英
提出的改組方案為大，但立法會當年只有政
制事務委員會召開會議討論；其他事務委員
會，包括房屋事務委員會並沒有進行討論。

梁振英提出架構改組方案就牽涉4個政策
局，包括增設的文化局；將商務及經濟發展
局改組為科技及通訊局和工商及產業局；將
發展局與運輸及房屋局改組為房屋規劃地政
局和運輸及工務局。目前按照已知的安排，
至少包括政制事務委員會、民政事務委員
會、房屋事務委員會、資訊科技及廣播事務
委員會，都已決定邀請羅太出席討論改組方
案，工商事務委員會及交通事務委員會亦會
開會討論是否就架構改組邀請羅太出席會
議。

羅太放棄休假備詢
原定下周離港一周與家人外遊的候任特首

辦主管羅范椒芬決定取消休假，留港處理新
政府架構的重組事宜。

4委員會已邀羅太「解畫」

反對派圖轉戰場 多委會介入拖進度

各界籲勿阻架構重組
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）研究與政府總部架

構重組有關的法例修訂建議小組委員會昨日首度開

會，多名反對派議員多番提出質疑，聲言方案需先

在立法會相關事務委員會討論，企圖阻礙新政府架

構重組如期通過。不過，多名建制派議員都認為，

過去立法會兩次討論政府架構改組時，並未曾試過

要求將架構細分至不同的事務委員會討論，呼籲反

對派不要拖延候任特首落實穩中求變的施政工作。

候任特首辦主管羅范椒芬則重申，梁振英冀望新班

子可盡快展開工作，期望班子於立法會7月中休會後

可就各項政策優次達成共識，令10月公布的施政報

告有更好的準備。

陳馮富珍連任世衛總幹事

■譚耀宗 梁祖彝 攝

■葉國謙 黃偉邦 攝

■劉健儀 黃偉邦 攝

立法會開始討論新一屆特區政府

架構改組方案，反對派就繼續玩

，人民力量放話會擺明拉布，民

主黨、公民黨就以迂迴戰術製造變

相拉布，企圖借由各事務委員會的

程序為方案設礙，要求先經事務委

員會放行才可進入修訂程序。政界中人

直言，最令人擔心的不是事務委員會的

關卡，而是由民主黨、公民黨操控的財

務委員會及人事編制委員會，隨時成為

阻擋決議案「上大會」的兩座大山。

政界中人稱，民主黨、公民黨出於策

略考慮不想再捲入「拉布漩渦」，被搶走

政治議題主導權，故另闢「程序戰場」，

要求改組方案要先走過所有事務委員會

的程序，才可進入修訂程序，更惡人先

告狀指梁振英刁難事務委員會，但相信

公道自在人心，誰刁難誰一目了然。

不過，政界中人稱，事務委員會這幾

關還算易過，皆因出席委員會可與審議

程序同步進行，而委員會的贊成與否並

不影響方案的「上會路」，只是羅太要跑

多幾場。但兩座大山才是最令人頭疼的

部分。他坦言，人事編制委員會主席是

公民黨的吳靄儀，財委會主席則是民主

黨副主席劉慧卿，她們早已事先張揚會

「 正來做」，即見兩人必然大玩議事程

序，「卡住」架構改組方案的審議。

審議恐「下周復下周」
據立法會文件顯示，政府已於5月6日

將撥款建議交人事編制委員會討論，隨

後6月15日向財委會申請撥款，並會於6

月20日將決議提交到立法會會議表決。

政界人中稱：「先不說人事編制委員會

要討論多長時間，就算過到財委會那

關，人民力量就已表明會拉布，劉慧卿

只要順水推舟，堅持不肯召開特別財委

會，再以議員未完成討論為由，宣布下

周再續，就變成『下周復下周』，到6月

22日不通過撥款，那麼決議案就不可能

在6月27日的大會上通過。」

反對派玩火隨時灼傷
政界中人坦言，反對派最近扭盡六壬，

想方設法也要阻撓架構重組方案的審議，

論其目的不外乎想製造無休無止的政治爭

拗，令社會分化加劇，為9月的立法會改

選造勢。政界中人直言反對派如此玩弄政

治權術，隨時打錯算盤：「由最近的民調

結果顯示，市民對梁振英是寄有厚望的，

亦希望他能帶領新班子做出成績來，如果

反對派勢要故意阻撓新屆政府的順利運

作，反而會引起市民反感。」

香港文匯報記者　鄭治祖

人事財務兩委會 拉布高危

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政長官梁振英
在多份報章撰文，質疑立法會議員以拉布方式，阻礙新
政府架構改組方案的通過，對市民有何好處？梁振英昨
早返回候任行政長官辦公室時，未有再作回應。反對派
議員指責梁振英的言論是向立法會施壓；不過，立法會
主席曾鈺成則稱，沒有人能向立法會施壓。

民主黨李永達聲言，梁振英的說法是刁難委員會的工
作，好像行政長官指揮立法會做事一樣，有專權的意
味。公民黨梁家傑則稱，梁振英在報章撰文質疑議員用
拉布阻礙重組政府架構，絕對是向立法會施壓；又指政
府改組已經歷兩次失敗，今次梁振英須向港人清楚解釋
概念，如何總結之前的失敗經驗。

曾鈺成：選民可發揮力量
不過，曾鈺成則直言，任何人都可以發表可以達致本

身政治目標的言論，引起公眾關注及議員反省，但發表
意見者不能對立法會構成壓力。他又稱，若大多數市民
認為不容許議會發生這種事情，就可以透過選票使下一
屆議員知道如何去做或修改議事規則。
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捲入澳門前運輸工
務司司長歐文龍貪
瀆案中的港商人劉

鑾雄及羅傑承，昨經刑
事預審法庭，確認涉嫌
觸犯行賄作不法行為罪
及洗黑錢罪，移送初級
法院排期審訊。
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歐盟27國首腦召開
「晚餐會議」，商討
刺激經濟增長措

施、創造就業、希臘退
出歐元區的風險，以及
分歧巨大的泛歐債券等
事項，為下月歐盟峰會
設定議題。
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國務院常務會議分
析經濟形勢，認為
經濟下行壓力大，

要加大預調微調力度，
繼續減輕企業稅負，啟
動一批重大項目，鼓勵
民間投資鐵路、能源、
電信等領域。
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自從電視節目《盛
女愛作戰》播出
後，受情所困的女

求助人增多，當中不乏
條件優秀的「黃金盛
女」。醫生呼籲港女注
意壓力及情緒管理，別
盲目追求婚姻。
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受明年產科「零雙
非」影響，近日私
家醫院護士向醫管

局查詢空缺的情況增
多，相信今年護士回流
人數增加，有望填補逾
百個產科護士空缺。
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對於教科書價格問
題，孫明揚表明招
標及政府出書做法

不可行，間接承認招標
計劃失敗，已遭放棄。
他重申當局準備申撥5
千萬元，改推電子教科
書引入競爭。
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